

exigés par la sainteté et la justice de Dieu pour recouvrer la grâce sanctifiante et, avec elle, la vie surnaturelle de l'âme, les droits à la béatitude du ciel. Ces motifs, nos très chers frères, ce sont les invitations amoureuses, les appels touchants de la miséricorde divine, les joies saintes que procure à l'âme le repentir chrétien, la stérilité des oeuvres, même les meilleures, accomplies dans l'état de péché mortel, enfin le danger si redoutable de l'impénitence finale.

a) *Les appels de la miséricorde divine.* — “ Lavez-vous, purifiez-vous, ôtez le mal de vos pensées, de devant mes yeux, cessez d'agir avec perversité ” (42). “ Mon fils, ne te méprise pas toi-même en ton infirmité, mais prie le Seigneur et il te guérira. Détourne-toi du péché, règle tes oeuvres et purifie ton coeur de toute faute ” (43). “ Pécheur, aie pitié de ton âme en te rendant agréable à Dieu ” (44) par la pénitence. “ Aujourd'hui, si vous entendez la voie de Dieu, n'endurcissez pas vos coeurs ” (45). Mais c'est dans le saint Evangile surtout, qu'il nous faut chercher les invitations de Dieu au pauvre pécheur. Le doux Sauveur des âmes a multiplié les paraboles pour nous en faire comprendre toute la suavité sous une forme saisissante. Rappelons-nous le bon pasteur ; il laisse son troupeau dans le désert pour aller à la recherche d'une brebis égarée ; la femme qui, ayant perdu une pièce d'argent sur dix, allume sa lampe, remue toute sa maison,

(42) Isaïe, I, 16.

(43) Eccles., XXXVIII, 9, 10.

(44) Ehem, XXX, 21.

(45) Luc, X, 29.